
Минфин одобрил 
возможность 
снижения взносов 
строительных СРО в 
компенсационные 
фонды

Бочкарёв: почти 350 
столичных строек 
используют облачные 
сервисы

Отобраны 216 
проектов по 
импортозамещению
промышленного 
программного 
обеспечения
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«На сегодняшний момент отобраны и утверждены 216 проектов для импортозамещения ПО во всех отраслях -
металлургии, машиностроении, электроэнергетике, в транспорте, строительстве, ЖКХ и во многих других. На старте 
было представлено более 225 проектов для решений в области промышленного программного обеспечения»

Полный текст материала: 
https://tass.ru/ekonomika/16259987

ТАСС
07.11.2022 

«Минцифры к концу ноября планирует разработать механизм для легализации использования не имеющего 
российских аналогов зарубежного ПО, правообладатели которого ушли из России. В том числе, существует схема, 
когда вы будете использовать этот софт и платить отчисления на спецсчет за его использование»

Полный текст материала: 
https://www.interfax-russia.ru/main/mincifry-gotovit-mehanizm-legalizacii-ispolzovaniya-

Интерфакс
01.11.2022 

Максут ШАДАЕВ
Министр цифрового развития, связи и массовых коммуникаций РФ

«Мы не собираемся упразднять или ослаблять позиции и значимость ни органов государственного строительного 
надзора, ни института строительного контроля, ни подрядчика, осуществляющего строительство. Наоборот, мы 
хотим прийти к чёткому и наиболее целесообразному разделению зон ответственности, предметов деятельности и 
полномочий каждого из участников этой цепочки с исключением дублирования функций»

Полный текст материала: 
https://m.asninfo.ru/news/105983-minstroy-rossii-predlagayet-izmenit-podkhody-k-

АСН-Инфо
11.11.2022 

Дмитрий ЧЕРНЫШЕНКО
Заместитель Председателя Правительства РФ

Сергей МУЗЫЧЕНКО
Заместитель Министра строительства и ЖКХ РФ 

https://tass.ru/ekonomika/16259987
https://www.interfax-russia.ru/main/mincifry-gotovit-mehanizm-legalizacii-ispolzovaniya-zarubezhnogo-po-bez-rossiyskih-analogov
https://m.asninfo.ru/news/105983-minstroy-rossii-predlagayet-izmenit-podkhody-k-obespecheniyu-kachestva-stroitelstva
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«Теперь нет необходимости подавать в Росреестр отдельное заявление о регистрации прав. Вместо этого 
уполномоченный государственный орган, к примеру, в Москве это Мосгосстройнадзор, направит заявление на 
единовременную процедуру по постановке на кадастровый учет и регистрации прав собственности на основании 
разрешения на ввод в эксплуатацию. В столице данная мера существенно ускоряет процесс передачи 
многоквартирных домов в рамках программы реновации, оформление новостройки занимает один день, если 
документы поступили в электронном виде. За два месяца специалисты рассмотрели уже 65 таких заявок»

Полный текст материала: 
https://icmos.ru/news/zakonodatelnye-iniciativy-rosreestra-napravleny-na-snizenie-

Информ.центр Правительства 
Москвы | 08.11.2022 

Игорь МАЙДАНОВ
Руководитель Управления Росреестра по Москве

«Цифровые сервисы для работы с персоналом активно внедряются на крупных стройках Москвы. Сегодня такие 
сервисы внедрены на стройках физкультурно-оздоровительного комплекса «Некрасовка», медицинского молла в 
Международном медкластере «Сколково», лечебно-диагностического комплекса имени Логинова, 
инновационного центра МГУ «Воробьевы Горы» и ряда других. В планах – тиражирование опыта на другие 
крупные объекты Москвы»

Полный текст материала: 
https://realty.ria.ru/20221108/stroyki-1830013630.html

РИА Новости
08.11.2022 

Андрей БОЧКАРЕВ
Заместитель Мэра Москвы по вопросам градостроительной политики и строительства 

«Цифровые решения для управления строительными процессами позволяют всем участникам проекта обладать 
актуальными данными и своевременно принимать решения. К настоящему времени при возведении почти 350 
различных объектов в столице внедрены модули облачных сервисов»

Полный текст материала: 
https://realty.ria.ru/20221114/bochkarev-1831279245.html

РИА Новости
14.11.2022 

Андрей БОЧКАРЕВ
Заместитель Мэра Москвы по вопросам градостроительной политики и строительства 

https://icmos.ru/news/zakonodatelnye-iniciativy-rosreestra-napravleny-na-snizenie-administrativnyx-barerov
https://realty.ria.ru/20221108/stroyki-1830013630.html
https://realty.ria.ru/20221114/bochkarev-1831279245.html
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«Цифровизация строительной отрасли является важным моментом ее комплексного развития. Мы одни из первых 
стали применять современные методы BIM-моделирования в ИЖС, работали над созданием собственного 
мобильного приложения для клиента, где он мог бы оперативно следить за процессом строительства. 
Политическая ситуация внесла свои коррективы. Ряд IT-продуктов оказался недоступен для использования, 
вследствие чего мы обратили внимание на отечественные аналоги. По моим подсчетам потребуется около 2–3 лет, 
чтобы мы смогли полностью заменить зарубежные продукты для эффективной работы. Но этот процесс уже 
запущен в работу, во многом при помощи Минстроя»

Полный текст материала: 
https://stroimprosto-msk.ru/news/vazhno-naladit-kompleksnoe-vzaimodejstvie-mezhdu-vsemi-

Строим Просто
07.11.2022 

Максим ЛАЗОВСКИЙ
Владелец строительной компании «Дом Лазовского» 

«Появление продуктов для цифровизации строительства в реестре отечественного программного обеспечения –
очень важный шаг в части импортозамещения технологий. Облачная платформа для строительство по реновации 
полностью адаптирована для работы с законодательной базой строительства в нашей стране и соответствует 
требованиям, предъявляемым к IT-решениям, внедряемым в российскую информационную инфраструктуру»

Полный текст материала: 
https://realty.ria.ru/20220817/renovatsiya-1810152487.html

РИА Новости
17.08.2022 

Оксана СОЛОДЯНКИНА
Главный архитектор компании Space

https://stroimprosto-msk.ru/news/vazhno-naladit-kompleksnoe-vzaimodejstvie-mezhdu-vsemi-uchastnikami-stroitelnogo-processa/
https://realty.ria.ru/20220817/renovatsiya-1810152487.html


Рамблер
01.11.2022 

ЕДИНЫЙ КОНТАКТ-ЦЕНТР СТРОЙКОМПЛЕКСА ПОМОГАЕТ ЗАСТРОЙЩИКАМ ПОДГОТОВИТЬ 
ТЕХНИЧЕСКИЙ ПЛАН И ВВЕСТИ ОБЪЕКТ В СРОК 
Для ввода в эксплуатацию и постановки на государственный кадастровый учёт построенного или 
реконструированного объекта недвижимости необходим технический план, к которому предъявляется целый ряд 
требований. Обновленные требования к его подготовке и составу содержащихся сведений вступили в силу 
относительно недавно, 19 июня текущего года. Для того, чтобы быстро разобраться в нововведениях и подготовить 
технический план, в Стройкомплексе работает Единый контактный центр.

Источник:
https://finance.rambler.ru/realty/49615415-edinyy-kontakt-tsentr-stroykompleksa-pomogaet-zastroyschikam-podgotovit-
tehnicheskiy-plan-i-vvesti-obekt-v-srok/

Интерфакс
01.11.2022 

МИНЦИФРЫ ГОТОВИТ МЕХАНИЗМ ЛЕГАЛИЗАЦИИ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ЗАРУБЕЖНОГО ПО БЕЗ 
РОССИЙСКИХ АНАЛОГОВ
Минцифры РФ к концу ноября планирует разработать механизм для легализации использования не имеющего 
российских аналогов зарубежного ПО, правообладатели которого ушли из РФ.

Источник:
https://www.interfax-russia.ru/main/mincifry-gotovit-mehanizm-legalizacii-ispolzovaniya-zarubezhnogo-po-bez-rossiyskih-
analogov

Агентство новостей «Строительный бизнес»
07.11.2022 

В МИНСТРОЕ ПОЯВИТСЯ ЗАММИНИСТРА ПО НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОМУ РАЗВИТИЮ
До конца года в одиннадцати министерствах и двух федеральных агентствах появятся замминистры по научно-
техническому развитию (НТР) — научные омбудсмены. 

Источник:
http://ancb.ru/news/read/13991

Строим Просто
07.11.2022 

«ВАЖНО НАЛАДИТЬ КОМПЛЕКСНОЕ ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ МЕЖДУ ВСЕМИ УЧАСТНИКАМИ 
СТРОИТЕЛЬНОГО ПРОЦЕССА»
Поддержка отечественных IT-продуктов и методическая поддержка регионов обеспечат необходимые темпы 
цифровизации строительной отрасли. По его словам, с учетом Постановления Правительства РФ № 331 охват стройки 
решениями в сфере ТИМ при соответствующей поддержке регионов составит порядка 20%. Поэтапный переход и 
развитие нормативной базы в перспективе обеспечат охват до 50% к 2025 году. Владелец строительной компании 
«Дом Лазовского» Максим Лазовский рассказал о своем взгляде на этот вопрос.

Источник:
https://stroimprosto-msk.ru/news/vazhno-naladit-kompleksnoe-vzaimodejstvie-mezhdu-vsemi-uchastnikami-stroitelnogo-
processa/
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Агентство новостей «Строительный бизнес»
07.11.2022 

МИНФИН ОДОБРИЛ ВОЗМОЖНОСТЬ СНИЖЕНИЯ ВЗНОСОВ СТРОИТЕЛЬНЫХ СРО В КОМПФОНДЫ
Минфин РФ поддержал предложение уполномоченного при президенте РФ по защите прав предпринимателей 
Бориса Титова о снижении финансовой нагрузки на членов саморегулируемых организаций в сфере строительства. В 
министерстве считают возможным снизить размеры их взносов в компфонды СРО.

Источник:
http://ancb.ru/publication/read/13992

ТАСС
07.11.2022 

ОТОБРАНЫ 216 ПРОЕКТОВ ПО ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЮ ПРОМЫШЛЕННОГО ПО
Правительство РФ отобрало 216 проектов отечественного промышленного программного обеспечения, на их 
реализацию предусмотрено 28 млрд рублей из бюджета.

Источник:
https://tass.ru/ekonomika/16259987

РИА Новости
08.11.2022 

БОЧКАРЕВ: СТРОЙКИ МОСКВЫ ПЕРЕВОДЯТ НА ЦИФРОВЫЕ СЕРВИСЫ РАБОТЫ С ПЕРСОНАЛОМ
Сегодня такие сервисы внедрены на стройках физкультурно-оздоровительного комплекса «Некрасовка», 
медицинского молла в Международном медкластере «Сколково», лечебно-диагностического комплекса имени 
Логинова, инновационного центра МГУ «Воробьевы Горы» и ряда других. В планах – тиражирование опыта на другие 
крупные объекты Москвы.

Источник:
https://realty.ria.ru/20221108/stroyki-1830013630.html

Информационный центр Правительства Москвы
08.11.2022 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ РОСРЕЕСТРА НАПРАВЛЕНЫ НА СНИЖЕНИЕ 
АДМИНИСТРАТИВНЫХ БАРЬЕРОВ
65 заявок на регистрацию прав от застройщиков поступило в Росреестр в сентябре-октябре 2022 года по упрощенной 
процедуре на основании заявления о выдаче разрешения на ввод объекта в эксплуатацию. Об этом сообщил 
руководитель Управления Федеральной службы государственной регистрации, кадастра и картографии по Москве 
Игорь Майданов.  Источник:

https://icmos.ru/news/zakonodatelnye-iniciativy-rosreestra-napravleny-na-snizenie-administrativnyx-barerov

Строим Просто
09.11.2022 

«ЕДИНОЕ ЦИФРОВОЕ ПРОСТРАНСТВО В ОТРАСЛИ ДАВНО ПОКАЗЫВАЕТ СВОЮ НЕОБХОДИМОСТЬ»
Столичные методы и практика применения цифровых технологий в сфере строительства будут протестированы на 
федеральном уровне. Оксана Солодянкина, главный архитектор компании Space, рассказала, зачем нужна такая 
интеграция и что она даст участникам рынка.

Источник:
https://stroimprosto-msk.ru/news/edinoe-cifrovoe-prostranstvo-v-otrasli-davno-pokazyvaet-svoyu-neobhodimost/
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АСН-Инфо
11.11.2022 

МИНСТРОЙ РОССИИ ПРЕДЛАГАЕТ ИЗМЕНИТЬ ПОДХОДЫ К ОБЕСПЕЧЕНИЮ КАЧЕСТВА 
СТРОИТЕЛЬСТВА
Под председательством заместителя Министра строительства и ЖКХ РФ Сергея Музыченко прошло совещание с 
членами Совета Российской коллегии органов регионального государственного строительного надзора субъектов РФ, 
посвященное обсуждению проекта Концепции совершенствования институтов государственного строительного 
надзора и строительного контроля.

Источник:
https://m.asninfo.ru/news/105983-minstroy-rossii-predlagayet-izmenit-podkhody-k-obespecheniyu-kachestva-stroitelstva

РИА Новости
14.11.2022 

БОЧКАРЕВ: ПОЧТИ 350 СТОЛИЧНЫХ СТРОЕК ИСПОЛЬЗУЮТ ОБЛАЧНЫЕ СЕРВИСЫ
При возведении почти 350 социальных объектов и жилых домов в Москве внедрены различные модули облачной 
платформы, сообщил заммэра столицы по строительству Андрей Бочкарев.

Источник:
https://realty.ria.ru/20221114/bochkarev-1831279245.html
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